



Medellín, junio de 2025

## **SOBRE LA EXPANSIÓN DEL AEROPUERTO JOSÉ MARÍA CÓRDOVA Y SU VINCULACIÓN CON LA LLEGADA DE LA AEROLÍNEA JETSMART**

La Sociedad Antioqueña de Ingenieros y Arquitectos – SAI, en su calidad de cuerpo consultivo del departamento de Antioquia y en cumplimiento de su misión de aportar conocimiento técnico riguroso al desarrollo territorial, emite el siguiente pronunciamiento con motivo de la reciente noticia sobre el inicio de operaciones de la aerolínea JetSMART en el Aeropuerto Internacional José María Córdova (JMC), y los desafíos que este hecho plantea en materia de infraestructura, planificación arquitectónica y gestión aeroportuaria.

Desde nuestras comisiones de Infraestructura, Aeronáutica y Arquitectura, manifestamos que:

1. **Es necesario revisar de manera integral la actual capacidad del aeropuerto JMC**, no solo desde el número de pasajeros y vuelos que puede atender, sino desde su accesibilidad vial, sostenibilidad ambiental, servicios logísticos, urbanismo aeroportuario y condiciones estructurales futuras frente a la creciente demanda del tráfico aéreo nacional e internacional.
2. **La llegada de nuevas aerolíneas como JetSMART, si bien es positiva para la competitividad aérea y la conectividad del país, exige una articulación técnica con los planes maestros de desarrollo aeroportuario**, para evitar sobrecargas operativas, cuellos de botella logísticos y afectaciones en la experiencia del usuario y en la seguridad aérea.
3. **Proponemos la conformación de mesas técnicas de diálogo y análisis**, lideradas por la Gobernación de Antioquia, el municipio de Rionegro, la Aeronáutica Civil, Opain, y demás actores estratégicos del sector, donde





La SAI participará activamente con expertos desde nuestras comisiones, para:

- Evaluar el estado actual y las proyecciones de expansión del JMC.
- Estudiar alternativas arquitectónicas, logísticas y urbanas sostenibles para el entorno aeroportuario.
- Promover criterios técnicos independientes y objetivos para la toma de decisiones que impacten el desarrollo aeroportuario y regional.

La SAI reitera su disposición para acompañar este proceso desde la técnica, la ética y el compromiso con el desarrollo responsable del territorio. El Aeropuerto José María Córdova es una infraestructura estratégica para Antioquia y el país, y su futuro debe ser pensado con visión de largo plazo, participación profesional calificada y gobernanza multisectorial.

### **Sociedad Antioqueña de Ingenieros y Arquitectos – SAI**

